

ALBA - Cumbre concluirá en La Habana con la revisión de los logros y nuevos retos

TeleSur

Martes 15 de diciembre de 2009, puesto en línea por [Claudia Casal](#)

14 de diciembre de 2009 - [TeleSur](#) - Después de intensos debates sobre logros y desafíos, junto a la discusión de temas de la actualidad mundial como la crisis económica, el golpe de Estado en Honduras, las bases militares de Estados Unidos en Colombia y el cambio climático, este lunes culminará la VIII Cumbre de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (ALBA) que se desarrolla en la Habana desde el viernes.

En el discurso inaugural del evento, el presidente cubano, Raúl Castro, calificó la reunión como "trascendental para la vida de nuestros pueblos", al destacar que el encuentro coincide con el V aniversario de la creación del mecanismo de integración que ha servido para incrementar el desarrollo social de los pueblos de Latinoamérica.

Jefes de Estado y de Gobierno, cancilleres y representantes de alto nivel de los nueve países miembros pasaron revista a los programas llevados a cabo en los sectores de la salud, educación, energía, comercio, alimentación, minería, industria y finanzas, entre los cuales destaca la implementación, a partir del 1 de enero de 2010, del Sistema Único de Compensación Regional (SUCRE), que permitirá eludir el empleo del dólar en las operaciones comerciales entre los socios.

Durante la cumbre también se debatieron importantes temas de la actualidad regional e internacional, como la situación en Honduras, luego del golpe de Estado perpetrado el pasado 28 de junio que sacó del poder a Manuel Zelaya, la crisis económica y financiera del mundo, así como los problemas generados por la contaminación ambiental, ante lo que intentarán adoptar una posición común con vistas a la reunión de Copenhague sobre cambio climático.

Los países del bloque condenaron la situación de acuartelamiento que el régimen de facto hondureño mantiene contra el presidente Zelaya y manifestaron su desconocimiento a las elecciones ilegítimas impulsadas el pasado 29 de noviembre por el gobierno de Roberto Micheletti.

"El golpe de Estado no fue contra Honduras solamente, fue también contra el ALBA", denunció el mandatario de Venezuela, Hugo Chávez, durante su intervención.

La cumbre también incluyó otro aspecto de relevancia regional como la ofensiva desplegada por el gobierno de Estados Unidos en América Latina y la amenaza que representan para Latinoamérica las bases militares en Colombia.

Al respecto, Chávez denunció que "con esa ofensiva imperial, Washington trata de recuperar su patio trasero y frenar el avance de las fuerzas progresistas"; y alertó que ante esa pretensión es necesario acelerar la integración económica, política y social.

En ocasión del V aniversario de la Alianza, fue inaugurada en el barrio capitalino de El Vedado, en La Habana, la Casa del ALBA, un espacio para la promoción artística y cultural de las naciones de este mecanismo que está integrado por Cuba, Venezuela, Bolivia, Nicaragua, Ecuador, Honduras, San Vicente y las Granadinas, Dominica y Antigua y Barbuda.

<http://www.telesurtv.net/noticias/secciones/nota/63636-NN/cumbre-del-alba-concluira-en-la-habana-con-la-revision-de-los-logros-y-nuevos-retos/>